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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ni rastro de joven y niña” 

 
“Se unen para evitar que el cólera avance” 

 “Suman 44 casos de cólera; niega Salud epidemia” 

 “Cólera en Hidalgo; 44 casos” 

 
“Hoy eligen ombudsman” 

 
“¡Avanza el cólera!” 

 
“Refuerza Salud estatal acciones contra el cólera” 

 
“44 CASOS DE CÓLERA” 

 
“Suben a 44 contagios, confirman autoridades” 

 
“Se acentúa bache económico del país” 

 
“Infiltra crimen a Policía del DF” 

 “Hubo corrupción acusa la Sedatu” 

 
“CCE: la Reforma Fiscal de Peña Nieto es recesiva” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó infromación” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Renovarán los 84 Consejos municipales políticos del PRI: El Presidente de la Comisión Estatal de Procesos 

Internos del Partido Revolucionario Institucional en la entidad, José Gonzalo Badillo Ortiz, tomó protesta y procedió a 

capacitar a los integrantes de las 84 Comisiones Municipales de Procesos Internos, luego de recibir la autorización del 
Presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, Jorge Mario Lescieur Talavera, para otorgar los nombramientos 

correspondientes. Badillo Ortiz explicó que las Comisiones Municipales de Procesos Internos serán las responsables de 
organizar, conducir y validar el proceso de elección de los 84 Consejos Políticos Municipales, para lo cual, su capacitación es 

fundamental para transitar este proceso interno de elección.  Por otra parte, el funcionario partidista comentó que las 

Comisiones contarán con todo el respaldo y el trabajo de los Delegados del Partido, Distritales y Municipales.  Asimismo, 
informó que la Convocatoria para el proceso, se expedirá cuando el Comité Directivo Estatal lo determine. Cabe hacer 

mención que en esta ocasión se renovarán todos los Consejos Políticos Municipales debido a que los anteriores agotaron su 
periodo estatutario para el cual fueron electos.  Los Consejos Políticos Municipales se integran con cuatro segmentos de 

Consejeros: representativos de Presidentes de Comité Seccional; representativos de Sectores y Organizaciones; 
Representación Territorial; y, Ex Oficio. Por su parte, Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario de Organización del tricolor, 

reconoció la participación y el compromiso político de los integrantes de las Comisiones Municipales de Procesos Internos. 

(Redacción, página 12) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926691f48e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926691f48e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926691f48e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926691f48e
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Criterio-Alista el PRI la elección de los nuevos comités: (Miriam Avilés, página 06) 

Plaza Juárez-PRI rumbo a la renovación de sus consejos políticos municipales: (Redacción, página 05) 

Milenio-Busca PRD presidir tres comisiones en el Congreso: El presidente de la fracción parlamentaria del PRD en el 

Congreso del estado, Celestino Ábrego Escalante, señaló que su bancada busca presidir tres Comisiones al interior de la LXII 
legislatura: Hacienda, Seguridad y Gobernación. Indicó que buscarán la secretaría de la Comisión Inspectora e integrar 

también la de Agricultura. En entrevista, mencionó que buscarán la secretaría de la Comisión Inspectora que su bancada trae 

una "lucha" en contra de la corrupción, "queremos y vamos a velar por los intereses de los hidalguenses, no queremos que se 
nos vaya nadie por la tangente sin comprobar un peso del erario". Sobre la Comisión de Hacienda dijo que el objetivo es 

fortalecer a los municipios que no están contemplados dentro de la Cruzada Nacional contra el Hambre. "Tenemos municipios 
que requieren de un apoyo extraordinario y yo creo que desde la Comisión de Hacienda nosotros podemos ayudar y 

coadyuvar para que estos municipios sean beneficiados", dijo. Dijo que buscarán también las Comisiones de Gobernación y 
Seguridad. "La seguridad es un tema que nos interesa, estas últimas semanas ha arreciado la extorción aquí en Pachuca y es 

un tema que sí preocupa a los hidalguenses, sí preocupa a esta fracción, seguramente estaremos empujando algunas 

iniciativas en ese sentido". Subrayó que en lo persona buscará integrarla Comisión de Agricultura, "traemos asuntos 
interesantes en desarrollo agropecuario, propuestas también en desarrollo para los pueblos indígenas". Precisó que a su 

fracción le tocan tres presidencias, siete secretarías, además de integrarse a 13 más: "estamos peleando y empujando las 
más relevantes, Hacienda, Seguridad y Gobernación, ene! caso de la Inspectora vamos a buscar la secretaría, queremos 

aportar en las Comisiones de mayor relevancia", reiteró el diputado local. (Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Pide Morena plaza para otra asamblea: Integrantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
Hidalgo buscaron la autorización para ocupar el próximo 13 de octubre la plaza Juárez, donde prevén repetir la asamblea 

constitutiva estatal y lograr el registro de tres mil simpatizantes. En su cuenta de twitter, el presidente del consejo nacional de 
Morena, Andrés Manuel López Obrador, mostró su confianza por alcanzar el registro del movimiento como partido: “En 

Hidalgo no logramos quórum, en Puebla sí, con demasía. Van dos. Se cumplirá con lo que exige la ley. Morena será partido y 

movimiento”. Los integrantes de la comisión encargada de la logística y organización del acto constitutivo confiaron en que el 
gobierno estatal autorizará en cuestión de días, de nueva cuenta, la utilización de la plaza Juárez. El domingo pasado, López 

Obrador sólo logró reunir 2 mil 218 registros de asistentes a la asamblea estatal constitutiva, cifra menor a los tres mil que el 
Instituto Federal Electoral (IFE) exige en 20 entidades para otorgar el registro como partido a nivel nacional. El representante 

del IFE, José Luis Ashane Bulos, anuló cerca de 700 registros por no contar con credencial de elector vigente. En las 

elecciones federales de 2012, el excandidato presidencial obtuvo una votación superior a los 400 sufragios en Hidalgo.  
(Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Continúa negociación por 30 comisiones parlamentarias: A cinco días de que venza el plazo para asignar las 
30 comisiones permanentes en el Congreso local, los coordinadores parlamentarios de las cuatro fracciones continúan en 

busca de amarrar las de mayor peso político. Hacienda y Presupuesto, Educación, Gobernación, Transparencia y Legislación y 

Puntos Constitucionales son las más cotizadas por las fracciones del Partido Nueva Alianza, PRD y PAN. La comisión que 
comenzará con mayor carga de trabajo es la de Hacienda, pues deberá analizar el paquete presupuestal 2014 y su 

aprobación. Asimismo, la de Gobernación, que aborda temas sociales y políticos, así como la revisión de los informes de los 
alcaldes. Los diputados del Panal insisten en obtener la comisión de Educación, pues presumen experiencia en la materia. 

(José Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Exige el Panal instalación de comisiones legislativas: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Síntesis-Falta más credibilidad a Morena: Líderes e integrantes de partidos políticos en el estado, entre ellos del PT y el 

PRI, señalan que no se debió a situaciones de presión de otros partidos y del mismo gobierno, la falta de convocatoria del 

Movimiento de Regeneración Nacional el pasado domingo para convertirse en partido político. Al respecto el dirigente estatal 
del Partido del Trabajo, Santiago Tello, señaló que la situación que enfrenta Morena no se debe a situaciones de presión de 

los partidos o el gobierno en  turno, sino a la falta de credibilidad en que ha caído la población, respecto a la labor de los 
institutos políticos y las propias autoridades. 'Recordemos que cada vez son más frecuentes los casos de baja participación de 

la población como en los comicios pasados debido a que la gente está apática y los que estamos inmersos en la política el 
estado veíamos que no se iba a cumplir el objetivo de reunir a tres mil personas, porque cualquiera puede juntar a más de 

tres mil, pero no a todas con credencial de elector'. A su vez Roberto Rico Ruiz, militante del PRI y representante de ese 

instituto político ante el IEEH, señaló que desde su punto de vista personal y no a nombre del partido, es falso que se den 
situaciones oficiales o de partidos para impedir que Morena logre juntar la cifra de tres mil personas, además de añadir que si 

en realidad se han dado algunas presiones para no lograr la cifra se seguidores, quienes acusan primero deberían ver qué 
tanto les ha afectado su relación con partidos afines.  'Aquí habría que ver qué tanto le hizo la 'talacha' el Partido de la 

Revolución Democrática  al Movimiento de Regeneración Nacional porque al final de cuentas son dos facciones que están 

infiriendo en el escenario nacional y que están buscando su recomposición y composición, y  asumiría más a lo que hizo el 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 18 

PRD para que no se lograra esa situación, más que lo que digan que haya hecho el PRI o sus actores en torno a ello'. Por su 

parte, el líder de Nueva Alianza en el estado, Heriberto Martínez Santiago, señaló que Morena es un organismo que tiene las 

condiciones para que tarde o temprano pueda reunir a más seguidores lo cual dijo sería benéfico para la democracia del país 
ya que es necesario escuchar a todas las voces. 'Pero como en este tipo de casos es importante cumplir con los requisitos y 

normatividad que establecen los órganos encargados para estos, como es el caso del IFE'. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Síntesis ofrecerá plazas sólo para mujeres: El Instituto Federal Electoral, a través de la Dirección Ejecutiva del Servicio 

Profesional Electoral dio a conocer las bases y requisitos que deben cubrir las ciudadanas interesadas en postularse por un 

cargo del Servicio Profesional Electoral en el Primer Concurso Público 2013-2014, exclusivo para mujeres. José Luis Ashane 
Bulos, vocal Ejecutivo de la Junta Local en el estado de Hidalgo, explicó que esta convocatoria es dirigida por primera vez, 

única y exclusivamente para las mujeres, como estrategia del Instituto para buscar un equilibrio de género respecto al 
porcentaje de las plazas ocupadas en la estructura del IFE. Esta medida especial de carácter temporal mencionó, se lleva a 

cabo bajo una perspectiva de género que sin desconocer las situaciones que vi-ven las mujeres mexicanas en general en 
aspectos culturales y sociales en términos de desigualdad, el Instituto Federal Electoral hace un especial énfasis en esta 

situación y por ello aprobó esta convocatoria a favor de coadyuvar al equilibrio en la plantilla laboral. Estas acciones del 

Instituto Federal Electoral en materia de género dijo, se han emprendido en perspectiva de género a partir del 2008 al interior 
del organismo y en esta ocasión se fortalece a través de esta convocatoria, para lograr el objetivo de equilibrio. Expresó que 

las aspirantes que deseen participar en la Primera Convocatoria del Concurso Público deberán registrarse e inscribirse a través 
de la dirección electrónica que para tal efecto se establezca en la página de internet del Instituto: www.ife.org.mx. Dio a 

conocer que el periodo de inscripción iniciará una vez que concluya el plazo de 10 días naturales establecidos para la 

publicación y difusión de la Convocatoria y, concluirá a los 10 días naturales posteriores a su inicio. Asimismo dijo que las 
aspirantes podrán concursar hasta por dos plazas, concluyó. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Requerirán más de mil 400 mdp para reconstruir: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, 
Jesús Romero Quintanar, informó que continúa la integración del expediente para acceder a los recursos del Fondo Nacional 

de Desastres Naturales (Fonden) por los daños que ocasionó el huracán Ingrid en su paso por Hidalgo, por lo que aún no 
definen si requerirán más de los mil 400 millones de pesos que solicitaron en un inicio para subsanar las afectaciones. 

“Continuamos con las visitas a los 131 puntos en el estado que presentan daños y tenemos un avance de 70 por ciento en la 

carpeta que entregaremos al Fonden. Tenemos diez días para terminar el expediente, que vencen el viernes, pero esperamos 
a media semana tener ya nuestro estudio y validación de los puntos afectados”, dijo el funcionario en entrevista. En estos 

recorridos por la entidad para cuantificar la infraestructura vial con averías, agregó, también participa la delegación de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), para constatar las imperfecciones que dejó el meteoro en la red carretera 

nacional que atraviesa por Hidalgo. Añadió que en las supervisiones en los 31 municipios declarados zonas de desastre 

natural en el estado han detectado más daños por derrumbes y deslaves; sin embargo, afirmó que son menores y podrán 
reconstruirse con presupuesto de los ayuntamientos. “Hemos encontrado daños que pueden ser atendidos con recursos de 

los municipios o del estado mismo, sin embargo las de mayor impacto son las que están registradas desde el primer momento 
en nuestra carpeta del Fonden”, expuso el secretario de Obras Públicas, quien reiteró que la cifra de mil 400 millones de 

pesos aún podría variar. “Estamos en los análisis: a lo mejor es un monto mayor, o posiblemente menor, porque aquí es 

donde también van a llegar algunas obras que se tienen programas, que ya se estaba previsto realizarlas y a lo mejor ese 
recurso no se aplica (en el monto de mil 400 millones de pesos). Por ejemplo, de la carretera Metepec-Tenango estaba 

previsto construir un tramo que fue autorizado en el presupuesto anual del estado, en ese caso se puede hacer la reductiva 
(económica) o la ampliación por los daños. “Todavía estamos en plena revisión y toda la información que damos es preliminar 

aún cuando ya han cesado las lluvias porque la acumulación de agua podría traer posibles afectaciones, incluso los derrumbes 
que ya se han registrado pudieron haber afectado la estructura de la carpeta asfáltica o simplemente la carpeta o algo más”, 

explicó. El titular de la SOPOT dijo que aún esperan derrumbes, asentamientos y deslizamiento de lodos, efectos naturales 

posteriores a las lluvias, además de señalar que todavía el viernes pasado en la zona Otomí-Tepehua hubo precipitación.  
Confirmó que el mayor daño fue en infraestructura carretera: “tenemos puentes colapsados, asentamientos en carreteras y 

los derrumbes importantes que bloquean los caminos que normalmente se utilizan como vía directa para llegar a las 
cabeceras municipales”, y dio a conocer que Tepehuacán de Guerrero fue la demarcación con más daños en infraestructura, 

pues en la carretera a Otongo la carpeta asfáltica presenta averías en una longitud importante.  Claves Piden prevención - 

Pobladores de Santiago Tulantepec solicitarán a la delegación de Conagua realizar trabajos de limpieza y desazolve en el 
módulo de riego Los Cangrejos y Río San Lorenzo. - Solicitan que los trabajos de las barrancas el Salado y la Palapa no se 

detengan y sean constantes ante cualquier tromba inesperada. - De esta forma buscan que se resguarde el patrimonio de los 
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pobladores que viven en las cercanías de los ríos de Santiago Tulantepec. - Conagua dio a conocer que para reducir el riesgo 

de inundaciones se ha concluido la limpieza y desazolve de otros cuerpos de agua en el municipio para que no se junte el 

agua. (Axel Chávez, página 06) 

NOTAS RELACIONADAS:  

Milenio-Lluvias de 2013 superan ya a todo el año pasado: (Redacción, página 06) 

Criterio-Supera lluvia registro de 2012: (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Viviendas resultaron con daños en Chapulhuacán: (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Deslaves afectaron a comunidades en la zona Otomí-Tepehua: (Redacción, página 07) 
Milenio-Recaba el DIFH más de 200 toneladas de víveres: (Gisselle Acevedo, página 07) 

Crónica-Reciben en DIFH víveres del Hospital General de México: (Milton Cortés, página 22) 

Milenio-Confirma SSH 44 casos de cólera en la entidad: El secretario de Salud de Hidalgo, Pedro Luis Noble 
Monterrubio informó que ya son 44 los casos de cólera en el estado, hasta el último corte al 29 de septiembre, y reveló que 

esta cifra podría incrementarse puesto que hay 33 pacientes más que están siendo evaluados, de los cuales 10 están 

hospitalizados. De acuerdo con Noble Monterrubio están en contacto directo un aproximado de 2 mil 200 personas en la zona 
donde se dio la aparición de los casos en Hidalgo, por lo que se intensificaron las acciones de vigilancia epidemiológica en los 

municipios de Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y Jaltocán. “Hasta el 29 de septiembre de 2013 hemos enviado al 
laboratorio 776 sospechas o probables casos, de todos ellos 699 se han diagnosticado como negativos, el Instituto de 

Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos ha confirmado 44 casos y 33 en estudio”, confirmó Pedro Luis Noble. El titular de 
Salud estatal reveló que las características de los casos son los siguientes: rango de edad de los 2 a 82 años, 14 niños 

menores de 10 años, una sola defunción de una persona de 61 años asociada a insuficiencia renal y obesidad.  También 

indicó las principales acciones que están realizando a fin de contrarrestar los efectos del posible brote de cólera que no se 
daba desde 1995 en México. “Son 34 brigadas en campo, 219 personas trabajando para vigilancia epidemiológica 

concentrados en la región de Huejutla, área aledaña a San Felipe Orizatlán y Jaltocán y tenemos 7 mil 248 casas visitadas en 
esa región”, mencionó.  El funcionario hidalguense estuvo en la Ciudad de México, en una conferencia conjunta con la 

secretaria de Salud del gobierno federal, Mercedes Juan López, acompañados por el subsecretario de Prevención y Promoción 

de la SSA, Pablo Kuri, el director general de Epidemiología, Cuitláhuac Ruiz Matus y la comisionada de Operación y Manejo de 
Riesgos, Rocío Alatorre, en el auditorio Miguel Bustamante. De acuerdo con el titular de Salud en Hidalgo, se instruyó a 

realizar operativos en mercados municipales de las zonas donde hubo brotes, en donde también se han colocado letrinas para 
que la población no se contamine al hacer sus necesidades. “En Jaltocan y Huejutla hemos hecho el operativo tianguis con la 

supervisión de 144 puestos semifijos, 32 fijos, capacitación a comerciantes con mil platicas, 10 letrinas móviles en los tianguis 
y sus zonas aledañas, para evitar que se produzca fecalismos al aire libre”. En cuanto a las acciones de Salud federal se 

informó de recorridos casa a casa buscando “muestras activas e intencionadas”.  Descartan una epidemia Las acciones de 

vigilancia aplicadas de manera oportuna han impedido el brote de epidemias, por lo cual el país no enfrenta una emergencia 
sanitaria generada tras las lluvias e inundaciones de los últimos días, subrayó la secretaria de Salud, Mercedes Juan López. La 

funcionaria declaró que las autoridades de salud se mantienen muy atentas ya que es posible que en las próximas semanas 
pueda haber un incremento en la cifra de caso de enfermedades, como el dengue o el cólera. Durante una conferencia de 

prensa en la que estuvo acompañada por el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri, detalló que los 

ciclones ‘Manuel’ e ‘Ingrid’ dañaron mil 153 inmuebles sanitarios, de los cuales cuatro quedaron inhabilitados: tres en 
Guerrero y uno en Tamaulipas. También quedó inservible mucho equipo médico, para lo cual se cuentan con más de 100 

millones de pesos que serán destinados a su reparación o adquisición. (Redacción, página 08) 

Criterio-Suman 44 casos de cólera: Salud: (Ignacio García, página 04) 

Crónica-Sube la cifra de enfermos por cólera, confirman autoridades: (Rosa Gabriela Porter/ Everest Villagrán, 
página 03) 

El Independiente-Aumentan casos de cólera, SSH confirma 44: (Sonia Rueda, página 03) 
El Reloj-Refuerza Salud estatal acciones contra el cólera: (Redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Se reportan 44 casos de cólera en el estado y un fallecimiento: (Redacción, página 03ª) 

Uno más Uno-Confirma SSH 44 casos de cólera en la entidad: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03) 
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Milenio-Hoy eligen nuevo presidente de la CDHEH; participan dos: El Congreso del estado elegirá hoy al nuevo 

presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH).  La Comisión Permanente de Derechos 

Humanos y Personas con Discapacidad entregó ayer al Pleno el dictamen sobre los aspirantes a presidir la CDHEH.  Dicho 
dictamen establece que Julio Menchaca Salazar y Alfredo Sepúlveda Fayad cumplieron con los requisitos de ley para ser 

elegibles a presidir la Comisión. Cabe señalar que la terna la completaba Humberto Vieyra Alamilla, sin embargo, el final del 
proceso de selección declinó a favor de Alfredo Sepúlveda Fayad. “Los tres aspirantes cumplieron los requisitos de 

elegibilidad, en virtud de que Humberto Vieyra declinó, el dictamen que se va a someter a consideración del Pleno señala que 

(Julio Salazar y Alfredo Sepúlveda) cumplen con los que marca la ley”, sostuvo Mabel Gutiérrez Chávez, titular de la Comisión 
Permanente de Derechos Humanos y Personas con Discapacidad del Congreso del estado. Indicó que el dictamen se puso a 

disposición de los 30 diputados del Congreso estatal. En cuanto a los señalamientos de algunas organizaciones civiles de que 
Sepúlveda Fayad es el candidato del gobierno y del PRI al interior de la LXII legislatura, Gutiérrez Chávez negó tal situación. 

“Nosotros hemos dictaminado, hemos hecho el análisis conforme a derecho, hemos encontrado que los tres aspirantes 

cumplieron los requisitos de elegibilidad. Definitivamente no hay un candidato previo oficial”, agregó. Finalmente, dijo que los 
diputados deberán aprobar primero el dictamen para después votar. (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Habrá este día un nuevo titular en la CDHEH: (Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Vota este día Congreso por nuevo ombudsman: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Analizan fracciones sentido del voto para titular de la CDHEH: (Víctor Valera, página 04) 
El Reloj-Analizan diputados perfiles de aspirantes a la CDHEH: (Verónica Ángeles, página 03) 

El Sol de Hidalgo-HOY ELEGIRÁN NUEVO OMBUDSMAN: (Redacción Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Hoy habrá Ombudsman: (Oscar Raúl Pérez, página 02A) 

Síntesis-Hoy eligen a Ombudsman: (Jaime Arenalde, página 03) 

El Independiente-Respaldan consejeros de BBVA Bancomer proyectos en Hidalgo: Integrantes del consejo Hidalgo 
de BBVA Bancomer reiteraron respaldo a las obras y acciones que impulsa gobierno del estado en cada una de las regiones. 

En el marco de la tercera reunión de este órgano colegiado, el gobernador Francisco Olvera compartió proyectos como la 
construcción de la Casa de la Mujer Hidalguense, el cual requerirá recursos importantes para su desarrollo. Al respecto, el 

presidente del consejo regional de la institución bancaria Romualdo Tellería Beltrán comprometió el apoyo de los consejeros, 

quienes, a título personal, fortalecerán este proyecto del gobierno. Ante la presencia de Eduardo Arrangoiz Crespo, presidente 
de los consejos regionales de BBVA Bancomer, el gobernador dijo que el desarrollo de un estado se da con la generación de 

empleos formales, además del impulso de proyectos productivos serios. “En el caso de Hidalgo nos ocupamos de ello, 
aprovechando nuestros potenciales, pero sobre todo la estratégica conectividad con que cuenta la entidad.” Dio a conocer 

que existen empresarios foráneos dispuestos a invertir en la entidad, por lo que las autoridades realizan lo conducente 
administrativamente para facilitar su llegada, y con ello, conseguir beneficios directos para la población. Enfatizó que el 

gobierno tiene la obligación de trabajar con las diferentes instituciones bancarias, sin embargo, externó reconocimiento a 

BBVA Bancomer por el elevado compromiso social que los caracteriza. Afirmó que el Plan Estatal de Desarrollo permite 
diferenciar las características de cada una de las regiones hidalguenses, a fin de explotar su potencial económico. Por ejemplo 

la Sierra Otomí-Tepehua, de las cuatro regiones del estado donde se produce café de manera importante, a pesar de su 
topografía, por lo que son impulsadas acciones para posicionar a la entidad como una de los principales productores. En su 

oportunidad el director de banca de empresa y gobierno de Bancomer, Gabriel Ramírez Landa explicó que dentro de la 

actividad asistencial en Hidalgo apoyan programas como las tiendas de consumo escolares. Recordó el programa de becas 
Por los que se quedan, con inversión de 11 millones de pesos que beneficia a estudiantes de secundaria en cinco municipios 

del estado. (Redacción, página 05) 
Milenio-Respaldan consejeros de BBVA Bancomer obras del gobernador: (Redacción, página 30) 

Criterio-Respaldan empresarios al gobierno: (Redacción, página 05) 

El Reloj-Respaldan empresarios obras y acciones del gobernador: (Sergio Juárez, página 03)El Sol de Hidalgo-
Empresarios-Consejeros de Bancomer respaldan al gobernador Francisco Olvera: (Redacción, página 

09)Síntesis-Banqueros apoyan a Olvera Ruiz: (Jorge Vargas, página 04)Uno más Uno-Respaldan obras y 
acciones del gobernador: (Redacción, página 05) 
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El Reloj-Recurre el PAN a chantajes en discusión de reformas: Penchyna: El Partido Acción Nacional (PAN) la 

semana pasada presentó su iniciativa de reforma político-electoral y pretende se analice en este periodo ordinario de 

sesiones, ante lo cual el senador David Penchyna Grub señaló que están chantajeando con no acceder a ningún cambio 
hacendario o energético si no se discute éste. Aseguró que el PAN está mostrando su verdadera cara y está mezclando dos 

temas que nada tienen que ver, “me parece que es un mal propósito político chantajear a un país en aras de sus objetivos 
electorales a partir del tema energético, fiscal o del desarrollo”. Sin embargo, aclaró que sí es importante revisar las leyes en 

materia político-electoral, “para poder generar instituciones más fuertes, porque cada vez que hay elecciones el que es 

vencido en lo electoral se queja de reglas de inequidad”. Respecto a la creación del Instituto Nacional Electoral, que propone 
el PAN dentro de esta reforma, y desaparecer las instituciones locales, Penchyna Grub indicó que es una propuesta centralista 

que atropella los derechos de las entidades. “Hay que revisar la norma actual en materia electoral y construir un andamiaje 
que no necesariamente pase por anular las facultades que los estados tienen en la materia”, aseveró el senador hidalguense. 

David Penchyna destacó que necesariamente se tendrá que discutir una reforma político-electoral, pero en un ritmo distinto a 

las otras reformas. Por último, respecto a si esta reforma se discutiría en este periodo dijo: “estamos justo en una mesa de 
negociación política tratando de dar un calendario lógico y congruente con lo que necesita el país”. (Sergio Juárez, primera 

plana)  

El Reloj-Sesionará Comisión de Protección Civil de la Cámara de Diputados:  Este miércoles la Comisión de 

Protección Civil de la Cámara de Diputados sesionará nuevamente para seguir analizando cuestiones relativas a esta materia, 

debido a los daños causados por los fenómenos meteorológicos “Ingrid” y “Manuel”, indicó la diputada, secretaria de esta 
comisión, Martha Gutiérrez Manrique. Señaló que en esta reunión se dará seguimiento a este asunto y se analizarán los 

dictámenes correspondientes para atender la contingencia, basándose en la Ley de Protección Civil. Respecto a la solicitud de 
recursos, dentro del paquete económico 2014, para atender los daños que dejaron estos fenómenos meteorológicos tras su 

paso por México, Martha Gutiérrez dio a conocer que se tiene que analizar bien el tema y ver las mejores opciones. “Es 

importante que se atiendan los temas de protección civil, se tiene un fondo para estas situaciones; si se pretende aumentar 
habrá que ver de dónde, tenemos que ser muy responsables y revisar cómo se están manejando los recursos”, mencionó la 

legisladora hidalguense. Aclaró que primero se debe concluir con el proceso de evaluación de daños, “ya hay algunas 
declaraciones de emergencia y desastre en algunos puntos; sin embargo, se tiene que cuantificar de qué magnitud es el daño 

exactamente”. Por último, Gutiérrez Manrique, detalló que como lo anunció el presidente de la República, se tendrá que 
direccionar el presupuesto, además que se revisarán los fondos con los que se cuenta para, en la medida de lo posible, 

incrementar el presupuesto para el FONDEN y el Fondo de Prevención de Desastres. (Sergio Juárez, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Concesionarán los espacios del reloj: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, adelantó que una vez que 
se autorice y se culmine la remodelación que se tiene planteada para la plaza Independencia, sede del reloj monumental, 

varios espacios de ésta serán concesionados a particulares. “Se plantea concesionar a un privado para que sea sustentable y 
que ellos mismos generen el mantenimiento”, comentó. El proyecto de la remodelación contempla el retiro del kiosco 

tradicional y maceteras de cantera, para instalar dos salas de cine, una librería, una galería de arte, tiendas de arte, un teatro 

al aire libre (sede de la Orquesta Filarmónica de Pachuca), además de otras áreas de esparcimiento. “Es un proyecto de triple 
hélice, donde entra la sociedad civil (concesionando ciertas áreas), y los gobiernos municipal, estatal y federal, a través de los 

recursos”, dijo. García Sánchez defendió que, a pesar que se piensa concesionar los espacios de la plaza, “el contenido 
cultural seguirá dependiendo de la administración municipal y de la Casa de Cultura”. Cuestionado sobre la posibilidad de 

realizar una consulta ante los cambios a la plaza y la oposición de grupos ciudadanos a que se pudiera afectar el reloj, el 

alcalde comentó que esto se analizará; sin embargo, “no estoy afirmando que se hará la consulta”. (Emmanuel Rincón, 
página 07) 

Milenio-Centro Cultural El Reloj no será elefante blanco: (Gisselle Acevedo, página 10) 

Sol de Hidalgo-Conformado el Comité de Equidad de Género: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

acompañado de Gabriela Castañeda de García y autoridades del Ayuntamiento, conformaron el denominado Comité de 

Equidad de Género que habrá de atender las acciones relativas al tema. Este comité quedó conformado por 15 servidores 
públicos que encabezarán los trabajos que se realicen en lo concerniente a la igualdad en todas las secretarías municipales y 

contribuyen a la certificación que busca el Instituto Municipal de las Mujeres. La explicación de motivos la hizo Alma Lidia de 
la Vega Sánchez, directora del Instituto Municipal de las Mujeres, quien refirió que en marzo pasado se firmó un acuerdo de 

voluntades que consistía en adoptar el modelo de equidad de género, con el propósito de mejorar el clima laboral y favorecer 

la igualdad de oportunidades para mujeres y hombres que trabajan al interior del Ayuntamiento. "Las ventajas de este 
modelo son muchas y no solo es de voluntad política, sino es un tema obligatorio para todas las dependencias del sector 

público de los tres órdenes de gobierno, los municipios tenemos que hacer lo propio, y en ese sentido es plausible el esfuerzo 
del presidente Eleazar García por adoptar este modelo". De la Vega Sánchez detalló que este es un modelo que implica la 
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transvesalidad de la perspectiva de género, encaminado a las políticas públicas de acuerdo con el Plan Municipal de 

Desarrollo. "Para obtener la certificación se requiere de la participación de las secretarías, en ese sentido estamos avanzando 

en el diagnóstico, porque nos permitirá tomar decisiones y aplicar políticas que nos van a dar la oportunidad de transparentar 
la acción a favor de la igualdad. Apuntó que el comité conformado para tal efecto recibirá capacitación para tomar decisiones 

adecuadas que contribuyan a la igualdad entre las mujeres y los hombres y anunció que en una semana habrá una auditoría 
preliminar y en tres semanas la auditoría definitiva que daría la posibilidad de recibir la certificación de equidad de acuerdo 

con el Plan Nacional de Desarrollo. Para emprender estas acciones, Tatiana Rubio Magaña fue nombrada como 

Ombudsperson y será la encargada de conocer, atender, tramitar y resolver de manera confidencial, parcial y neutral las 
quejas y peticiones de toda forma de discriminación y trato inequitativo, además de ser mediadora de las peticiones. 

(Abraham Ramírez, página 02) 
Independiente-Se prepara ayuntamiento para auditoría sobre equidad de género-(Víctor Valera, página 06) 

Reloj-Instalan comité de Equidad de Género en ayuntamiento de Pachuca-(Yina Bautista, página 04) 
Uno más uno-Ayuntamiento de Pachuca instala comité de equidad-(redacción, página 07) 

Síntesis-Ayuntamiento de Pachuca integra Comité de Género-(Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Problema que se puede controlar: Como se había previsto por autoridades de la Secretaría de Salud federales y estatales, 
se reportaron más casos de cólera en Hidalgo en donde hasta el momento se investigan las diversas causas que pudieron dar 

con el resurgimiento de la bacteria erradicada en 1995 de territorio mexicano. De acuerdo con el director General de 

Epidemiología de Salud federal, Cuitláhuac Ruiz Matus, se cuenta no sólo con el antecedente de una enfermedad descubierta 
hace siglos, fácil de detectar y atender, sino que en el 80 por ciento de los casos se puede tratar de forma satisfactoria con 

rehidratación oral. Es por ello que no veo un mayor problema o una situación de crisis política que pudiera darse en el 
gobierno del estado como he escuchado en algunos comentarios de los últimos días. El cólera es una enfermedad, sí, 

relacionada con la baja calidad de vida, con la poca cultura de la higiene que viene del detrimento poblacional provocado por 

la marginación y la pobreza –que en este caso sí es cuestión de atender por el gobierno- pero que en este momento no se 
sabe por donde pudo llegar a Hidalgo: si por las lluvias e inundaciones que provocaron la salida del drenaje, de aguas negras, 

o bien, de algún contagio producto del contacto con un viajero del caribe, entre otras hipótesis que se han expuesto. Hidalgo 
se sitúa en el centro de la atención sanitaria nacional por tener ya un fallecimiento a causa del cólera y por tener la mayoría 

de casos hasta el momento pero ninguna entidad está exenta de presentar alguna situación y ya no hablemos de una 
verdadera crisis sanitaria como se percibe en zonas de Guerrero que están devastadas por las inundaciones, con población 

expuesta al contacto de enfermedades. Por lo anterior no veo mayor problema para hablar sobre el tema; lo digo porque se 

comentó también que había un impedimento para funcionarios del gobierno del estado a fin de que nadie hablara o tocará el 
tema del cólera. Más allá de pensar en cómo afectaría una declaración desafortunada, se tendría que estar pensando en qué 

decir para que de ahí se forme una agenda común en el combate al cólera en Hidalgo. En efecto, los políticos no son grandes 
médicos, ni especialistas en epidemiología, pero sí pueden recomendar a la población acudir a las unidades médicas ante los 

primeros síntomas de diarrea, vómito o náusea, y evitar automedicarse.  Mención especial merece el secretario de Salud del 

estado, Pedro Luis Noble, quien más allá de un control de daños que evitara hablar sobre el cólera, ha salido a decir cómo 
está la situación y en qué momento nos encontramos para poder prevenir la aparición de más casos. Él, por cierto, no es 

médico, es abogado y notario. Algo que desde su llegada a Salud no cayó del todo bien entre el gremio galeno pero que al 
evaluar las acciones se pondera el porqué está en el cargo.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LA MODA ES ALERTAR DE TODO 
Y CULPAR DE TODO AL QUE NO ALERTE 

El huracán INGRID trajo la moda de que todo lo que provocó fue culpa de la falta de una política adecuada para ALERTAR a 
la ciudadanía de lo que venía para que ésta se preparara y no sufriera lo que finalmente sufrió en daños que todos vimos por 

las noticias, desde luego con detalles de solidaridad tan significativos como de la audaz SEÑORITA LAURA que no deja de ser 

una lección de hasta pueden llegar quienes buscan reflectores hasta en el dolor humano y se cobijan con generosidad de 
comunicadores tan desinteresados y tan profesionales como esta servidora del imperio de Azcárraga, que luego en ambiente 

de callejón reta a golpes a Aristegui. La historia personal de cada una y la calidad en la comunicación, y desde luego la 
intención de los hechos a todas luces claras exhibe el caso y no da para hablar más de esto, que pretende ser un ajuste de 

cuentas de los televisos contra Carmen, a quien no le perdonan que los exhiba como lo que son. La señora Bozo, no es más 

que el brazo dizque popular contra la inteligencia de la conductora para enjuiciarla desde la calle. Mal le salió la intención al 
señor de Televisa la jugada, como cuando se quiso subir al coche del Papa Juan Pablo II en el estadio Azteca y éste lo bajó. 
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Pero hablábamos de la supuesta falta de  política de alertamiento. Por lo menos eso empezaron a decir algunos grillos entre 

ellos el ahora bocabajeado PEJE aquí en Hidalgo donde no pudo reunir los 3 mil seguidores que requería para poder decir que 

tiene los pejeaficionados que le garanticen tener su partido MORENA. No los pudo reunir, y eso que era un mero formulismo, 
como lo era para una candidata el voto para ser senadora. Bien dicen que la confianza mató al venado. Para comer caldo de 

liebre se debe tener a la liebre antes. Y hacer cuentas alegres con el cántaro de leche en la cabeza no sirve porque se cae el 
cántaro y adiós sueños como en el personaje de Félix María Samaniego porque “no anheles impaciente el bien futuro, mira 

que ni el presente está seguro” De todos modos en esta desgracia del huracán de lo que se trata es de sacar raja, de cargarle 

los muertos al gobierno de PEÑA NIETO demostrando con lo que sea que es el culpable y para ello el Peje buscará las piedras 
que encuentre en el camino para hacerlo. Claro que a esta postura se le sumará su escudero RICARDO MONREAL que si fue 

capaz de inventar muertos el día de la toma de protesta del nuevo presidente que luego tuvo que reconocer que sólo existían 
en su cabecita descocada, ahora puede inventar lo que sea como de hecho lo hace. Ahora que ALERTAR sí es obligación del 

gobierno federal a través de PROTECCIÓN CIVIL, pero ésta dice que sí lo hizo y presenta pruebas que así lo dicen. Toca a los 
gobiernos estatales informar cómo aprovechó esta información para que no fuera todo sorpresas el ciclón. Aunque todo indica 

que lo que se pudo hacer se hizo. Lo que se deben revisar son los permisos de construcción junto a los causes de los ríos, 

esas unidades habitacionales que son verdaderas trampas mortales cuando existen en esas condiciones, las carreteras hechas 
con materiales que no resisten nada porque son de pésima calidad, puentes casi de papel y así por el estilo. Eso sí es material 

para analizar porque evidentemente son negocios de vivos que provocan muertos. Lo otro, lo de las alertas son sin duda más 
un tema de grillos que de verdadero interés social o humano, porque sí se dan y se aprovechan hasta donde se pueden en 

cada entidad de acuerdo a sus unidades de protección civil. Lo otro, el querer negar esta realidad es grilla, alborotar el agua 

del río para ganancia de pescadores piratas. A otro perro con ese hueso. A otro río con ese peje. MAÑANA ES DOS DE 
OCTUBRE Otro pretexto para que quienes le buscan tres pies al gato salgan a protestar en contra de todo pero sobre todo a 

favor de sus parcelas. La CNTE contra la reforma educativa, los del SME contra la CFE, y así por el estilo. Y los chilangos que 
se aguanten, que para eso tienen un gobierno del PRD que cada vez se enreda más en eso de gobernar sin respetar la 

libertad de las mayorías. Día difícil para la ciudad capital.  (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

El otoño del Peje: Rotundo fue el fracaso de Andrés Manuel López Obrador en Pachuca el pasado fin de semana. El 
tabasqueño, que “rasguñó” y sigue acariciando su llegada a Los Pinos, es un político que se está quedando solo. Sucede que 

las tribus del Partido de la Revolución Democrática, que lo encumbraron en la jefatura del Distrito Federal y como candidato 

dos veces a la presidencia de México, decidieron esta vez darle la espalda. Finalmente así es la naturaleza humana, ya que 
como Andrés Manuel sólo ofrece un “rayito de esperanza” y las necesidades políticas del perredismo son mayores, decidieron 

optar por un presente sin AMLO como su guía. El acarreo que el jacalteca José Guadarrama Márquez aprendió y perfeccionó 
en sus tiempos tricolores, fue el ausente que más dolió a los integrantes del llamado Movimiento de Regeneración Nacional 

(MORENA) que esta vez no pudo reunir siquiera a las tres mil personas que el IFE le exigía para poder desarrollar su 

asamblea. Y que conste que hace siete años, el efecto AMLO hizo posible que José Guadarrama llegara por segunda vez al 
Senado de la República y degustar las nada despreciables “mieles del poder”. Hoy, Guadarrama está más interesado en la 

llegada de Carlos Navarrete a la dirección del sol azteca, por tanto es fácil entender que el profesor egresado del Mexe 
careció del tiempo y la voluntad para apoyar a López Obrador, quién lo resucitó a la vida política. Lo mismo ocurrió con Isidro 

Pedraza, quien le debe al Peje y al PRI su llegada al Senado. Las huestes de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina, 

UFIC, permanecieron ajenas a la visita de López Obrador este domingo. Pero tampoco estuvieron otros perredistas como 
Luciano Cornejo, Pedro Porras, Moisés Cornejo, Alejandro Hernández Ballina, Ricardo Bravo (ex presidente de Tulancingo) 

Tatiana Ángeles  o Sandra Ordaz, pues todos ellos, junto con sus tribus, decidieron  romper con López Obrador de una vez y 
para siempre. El fracaso de López Obrador en Hidalgo, anticipa el futuro que le espera al tabasqueño, en su propósito de 

lograr, al menos 20 asambleas en todo el territorio nacional para poder constituir su partido político. No cabe duda que la 
fractura de la izquierda mexicana es real, y que la reaparición de Cuauhtémoc Cárdenas confinó aún más al Peje a su dura 

realidad. Pero como en política nadie está ni completamente vivo, ni completamente muerto, es posible que López Obrador 

resurja de sus cenizas, sobre todo, ahora que su gran aliado es la CNTE, que busca, al igual que el tabasqueño el retroceso 
nacional. (Edmundo Pineda, página 07) 
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Crónica-Balcón Político… 

Emergencia sanitaria que se quiere ocultar: En la zona de Macuxtepetla, en el municipio de Huejutla, no falta quien dé 
referencia de un vecino, un familiar o un amigo que tenga en su familia algún “enfermo de la panza”, derivado de los 

problemas de cólera que se han cobrado la vida al menos de cinco personas, aunque las autoridades sólo reconocen una. El 

barrio de Renacimiento Macuiltepetl se “independizó” hace 15 años de Macuxtepetla porque los trabajos (faenas, les llaman 
por allá) no eran parejos, los del centro no participaban en la misma forma que los otros barrios. Desde entonces los 48 

faeneros de Renacimiento velan por su mejoría. Según el censo de 2010 del Inegi, este lugar cuenta con todos los servicios 
básicos; sin embargo, su realidad es otra: no tienen agua potable ni drenaje. Eso ha agravado el problema posterior al paso 

del huracán “Ingrid”, pues a falta de agua potable y de dinero para comprar agua purificada en garrafón, la gente sigue 
consumiendo agua de los pozos contaminados con la bacteria que produce el cólera. Allá en Chililico, en Oxtomal, por citar 

algunas localidades indígenas, el problema se ha acentuado, al grado que el gobierno federal ha tenido que enviar un 

laboratorio móvil para realizar las pruebas, más de mil 500, sobre personas que presentan cuadros diarreicos y podrían 
enfermar de cólera. “¿Cómo pido ayuda si las autoridades nos dicen que no digamos nada, que aquí todo está bien y que no 

hay cólera?”, pregunta un vecino de Oxtomal, quien tiene en su familia un enfermo. A orilla de carretera se observan todavía 
las bases donde la semana pasada se colocó el féretro de una señora que murió… no se sabe de qué, pero a unos metros 

está la brigada de salud del IMSS, Ssa y unos camiones amarillos con personal enviado desde la ciudad de México. Los 

problemas se han acentuado debido al encharcamiento del agua, a que la gente sigue consumiendo agua de los pozos, los 
arroyos y pocos, muy pocos, tienen para comprar un garrafón de agua purificada. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
Estoy muy preocupado: Tal vez no sea el mejor espacio para externar mi sentir, pero la verdad es que estoy preocupado. 

Y lo estoy por que día tras días, sentado frente a mi computadora en el trabajo, me entero de puras malas noticias 

económicas. Estados Unidos está en serios problemas de dinero público, y su gobierno federal a punto de paralizarse debido 
a disputas en el Congreso sobre su presupuesto. El problema económico en EU es tal que el gobierno de Detroit se tuvo que 

declarar en bancarrota por falta de dinero, y muchas otras ciudades no saben cómo mantener los servicios públicos. En 
Europa las cosas no pintan bien (con excepción de Alemania), y las economías del Viejo Mundo se tambalean por la crisis 

existente, sobre todo en Grecia, donde la crisis parece no tener fin. México, por su parte, no crece, y con el problema de los 

huracanes las expectativas de ello prácticamente desaparecieron (pese a que Luis Videgaray diga que en 2014 las cosas serán 
diferentes). En nuestro país anuncian muchos nuevos impuestos, mientras que no se generan empleos, el costo de los 

servicios crece semana con semana, y la economía informal parece que terminará devorando a todos. No soy afecto al 
martirologio, pero en verdad estoy preocupado por el negro panorama que vivimos. A como están las cosas, todos nos iremos 

quedando pobres poco a poco, y eso para nada que estaba en mis planes. ¿Qué debemos hacer? ¿Será cierto que el actual 
sistema está a punto de colapsar? ¿Será el momento de creer en las teorías apocalípticas de la sociedad? Vaya que estoy 

preocupado.  (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que cada vez más se evidencian las irregularidades en el caso del empresario Manuel Samuel Castro Mercado, 

actualmente preso en el Cereso de Pachuca, en donde la Procuraduría del estado fundó su acusación con pruebas 
supuestamente irregulares, pues existe un video en el que los principales acusadores dan una versión distinta de los hechos 

de la balacera de enero del año pasado cuando cayó abatido un trabajador de la antigua Dina. El caso aún está 
empantanado en juzgados pero parece que pronto tendrá resolución tras un amparo otorgado al acusado quien dice estar 

preso como el presunto culpable.  

: Que comerciantes ambulantes que se apostan en los alrededores del mercado Primero de Mayo en Pachuca, 

acusan malos tratos por parte del personal de Mercados y Abasto del Ayuntamiento, pues los comerciantes denuncian 
que les piden dinero para dejarlos trabajar y a quien se opone les quitan sus productos o lo amenazan con llevárselos a la 

barandilla, y no les queda de otra más que cooperar, aunque los servidores públicos argumentan que son indicaciones de 

Juan Carlos León. 

: Que donde tienen un serio problema con la educación es en Progreso de Obregón, pues primero fueron los padres de 
familia que cerraron carreteras en protesta por falta de maestros en por lo menos dos primarias y ahora fueron los maestros 

quienes salieron a las calles para manifestar su derecho a mejores garantías laborales. El problema es que los únicos 

afectados y que son los que nunca protestan son los estudiantes, quienes llevan varios días sin clases; y del alcalde Alfredo 
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Zúñiga, ni sus luces. 

: Que ante la inseguridad que han vivido durante los últimos meses los habitantes de la región del Altiplano, el secretario 
de Seguridad Pública del estado, Alfredo Ahedo, tuvo a bien designar a un nuevo delegado de la policía estatal en dicha 

zona. Dicen que el nuevo mando, Víctor Lugo sabe bien su trabajo, pues ya estuvo en el mismo cargo en Ixmiquilpan, 
donde obtuvo el segundo lugar con los mejores resultados en seguridad pública. A ver qué tal le va en el Altiplano. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Todavía estamos en plena revisión y toda la información que damos es preliminar aún cuando ya han cesado las lluvias 

porque la acumulación de agua podría traer posibles afectaciones, pudieron haber afectado la carpeta asfáltica” 

Jesús Romero Quintanar Secretario de Obras Públicas en el estado, sobre la carpeta de afectaciones al Fonden. 

“Cualquier tipo de evento tiene que ser sustentable, no habrá dinero que alcance para que sea subsidiado al 100 por ciento, 

pero yo creo que cuando das contenidos de gran calidad la gente contribuye y de manera importante” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre el proyecto del centro cultural en la plaza independencia. 

 “Los tres aspirantes cumplieron los requisitos de elegibilidad, en virtud de que Humberto Vieyra declinó, el dictamen que se 

va a someter a consideración del Pleno señala que (Julio Salazar y Alfredo Sepúlveda) cumplen con la ley” 
 

Mabel Gutiérrez Chávez Diputada Local, sobre el proceso de renovación en Derechos Humanos. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que el resultado de las evaluaciones por los daños de los huracanes Ingrid y Manuel a mediados del mes pasado tuvo como 
consecuencia que el Fonden aplique en la entidad un total de mil 400 millones de pesos, recursos que se utilizarán para 

rehabilitar caminos, sistemas de agua potable, viviendas y otros servicios básicos en los 31 municipios más impactados por los 

meteoros. 

Por lo pronto, ya se espera la primera aportación inmediata para el inicio de los trabajos gracias a las gestiones del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien en todo momento ha actuado con prontitud. 

Que la señora Lupita Romero de Olvera, presidenta del sistema DIF Hidalgo, visitará durante esta semana la región 
Huasteca de la entidad para entregar más apoyos a los afectados por los huracanes. 

Cabe destacar que los víveres recolectados por el DIF han fluido en tiempo y forma a las regiones del estado donde más daño 
causaron. 

Que en el corto plazo pudieran incorporarse al equipo del exgobernador Manuel Ángel Núñez Soto, el expresidente del 

Tribunal Superior de Justicia estatal, Julio Menchaca Salazar, y el actual auditor superior del estado y exsecretario de 

Finanzas Rodolfo Picazo Molina. 

Hay que recordar que el exmandatario Núñez Soto es el responsable del desarrollo del proyecto del nuevo aeropuerto que 
se construirá en Texcoco, Estado de México. De concretarse lo anterior, Menchaca y Picazo ocuparían importantes 

responsabilidades en el equipo que encabezara el hidalguense. 

Que con el nombramiento de Jaime Asiain López como subcoordinador regional en la capital del estado, se fortalecerán las 

actividades que encabeza el actual coordinador, Ramón Vicente Diez. 

Que poco a poco se han instalado más cámaras del programa Pachuca Seguro, mismo que busca evitar accidentes de 

tránsito en la capital hidalguense mediante un sistema de vigilancia que permitirá aplicar multas a los conductores que 
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circulen a exceso de velocidad. 

Lo cierto es que en algunas avenidas las cámaras son muy evidentes, mientras que en otras las cámaras apenas si se notan. 
Así que si usted vive en Pachuca o la visita de manera frecuente, ¡abusado! 

Que en el Congreso local ya se preparan para la que será la primera batalla entre fracciones legislativas, pues en unos días 
más se decidirá qué diputado va a qué comisión. Como ocurre siempre en esos casos, hay algunas comisiones más 

apetecidas que otras, sobre todo las referentes a presupuesto y fiscalización. 

Habrá que ver qué fracción (que no sea la del PRI, que dirige Ernesto Gil Elorduy) logra mejores posiciones. (Redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Si hubo alerta o no, el daño y las pruebas están a la vista. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Al descartar un brote o epidemia a escala nacional respecto a la situación que vive Hidalgo sobre los enfermos de cólera, la 

Secretaría de Salud federal y estatal coincidieron en que este padecimiento sólo afecta a algunas regiones, donde el factor 
principal para su aparición son las condiciones de vida, amén de las secuelas que dejaron fenómenos climatológicos que 

recientemente golpearon a la entidad. Bajo este contexto las labores de prevención continúan sin descanso a fin de evitar la 

propagación. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Gonzalo Badillo 

Agregó Badillo Merino un éxito más a su desempeño dentro de la Secretaría de Finanzas; el subsecretario de Egresos fue el 

artífice de las acciones implementadas para el programa de reemplacamiento. Como responsable de esta estrategia demostró 

que su perfil lo edifica con bases sólidas que son el trabajo diario y la perseverancia para ejecutar a cabalidad este tipo de 
acciones que sin duda redundan en el beneficio de las arcas estatales. 

Abajo-: Silvano Ramos 

Antes de llegar a la alcaldía de Chilcuautla, Ramos López gozaba de muy buena reputación, especialmente por la labor 

realizada a favor de los migrantes. Sin embargo, al tomar las riendas del municipio recibió sendas críticas por su falta de 

conocimiento respecto a temas específicos relacionados con la naturaleza y modo de ejecución de programas, así como sobre 
la falta de disposición para revertir esa realidad. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

MAL, MAL 

 
Aún no se aclaran las acusaciones por las supuestas ventas fraudulentas de casas cuando era titular del 

Invidah y ya otra vez está metido en problemas Marco Antonio Sánchez Altamirano, director administrativo del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh). Según los informes del interior de la dependencia, el 

administrador vive una “guerra de baja intensidad” con el director Alberto Islas Lara. Durante su gestión en el 

Invidah, Sánchez Altamirano se vio involucrado en diferentes problemas por la venta fraudulenta de casas, los 
cuales nunca se aclararon a la luz pública. Ahora, sólo le hicieron falta unos cuantos meses para echarse en contra al 

personal del Cobaeh y hasta a su propio director. Con estos funcionarios públicos para qué queremos enemigos. 
 

PENDIENTE 

 
El senador Omar Fayad hizo una visita a los municipios hidalguenses afectados por las intensas lluvias 

registradas a lo largo y ancho del territorio estatal durante las últimas semanas. Pendiente de su labor en la 
entidad el senador visitó las zonas afectadas por los estragos del huracán “Ingrid” y la tormenta “Manuel” y 

aprovechó para platicar con los pobladores, a quienes también llevó diversos apoyos para atender en algo la 
emergencia. Cabe recordar que dentro del Senado de la República, Fayad Meneses es de los principales impulsores del 

programa de apoyo a los damnificados por los huracanes y este tipo de fenómenos climatológicos. (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

La Jornada-CCE: la Reforma Fiscal de Peña Nieto es recesiva: La cúpula empresarial cuestionó que la propuesta de 

reforma fiscal del presidente Enrique Peña Nieto impondría una "sobrecarga excesiva a empresas y contribuyentes cautivos", 
suprimirá la deducción de prestaciones sociales y laborales, además de que encarecería la vivienda, incluso la de carácter 

social, lo que afectará a la clase media y a la calidad de vida de los trabajadores. En el documento Reforma hacendaria: 

análisis e implicaciones, que envió a la Cámara de Diputados, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) lamentó que el 
proyecto en revisión en la Comisión de Hacienda no mejorará la recaudación, sino únicamente dispara el gasto 

gubernamental. "No impulsa la competitividad ni el crecimiento, sino que es recaudatoria y recesiva. No obstante que la 
reforma contiene elementos positivos, pospone nuevamente una reforma de mayor calado, que ataque de raíz las grandes 

distorsiones y lagunas del sistema fiscal", define el documento enviado por el presidente del CCE, Gerardo Gutiérrez Candiani, 

a los legisladores. El documento incluye una revisión del impacto a cada uno de los sectores que toca el proyecto presidencial, 
y explica que, por ejemplo, el seguro de desempleo no será una concesión del gobierno federal, sino que se fondeará de un 

recorte a la subcuenta de vivienda. "Se disminuye 60 por ciento la aportación patronal al saldo de la subcuenta de vivienda: 
del 5 por ciento del salario, sólo 2 por ciento iría a la subcuenta de vivienda; 2 por ciento al fondo para seguro de desempleo, 

y uno por ciento al fondo solidario", expuso. El CCE insistió en que esa reforma "se recarga principalmente en los 
contribuyentes cautivos y afecta de manera particular a la clase media, lo que tendrá como saldo una pérdida neta de 

beneficios en la calidad de vida de los trabajadores". Explicó que entre los daños a los contribuyentes cautivos está el 

aumento del ISR a 32 por ciento a personas físicas con ingresos superiores a 41 mil 667 pesos mensuales, cuando ese 
incremento tendría que aplicarse "sólo a las personas de ingresos sustancialmente altos". Además, cuestionó que al suprimir 

la deducción parcial de la previsión social y otras prestaciones y la no deducción de aportaciones complementarios a fondos 
de pensión y jubilación, podría aumentar la tasa efectiva de entre 3 y 5 por ciento. "Se eliminan esquemas de deducción, de 

100 por ciento a 41, en prestaciones sociales y laborales que otorgan las empresas en beneficio de los trabajadores, como 

vales, fondos de ahorro y primas vacacionales, y esta medida aumentará la tasa efectiva del ISR de las empresas", explicó. 
(Enrique Méndez, pág. web) 

El Excélsior-Hubo corrupción acusa la Sedatu: Hubo corrupción, acusa la Sedatu; se reubicarán seis mil casas dañadas. 
Jorge Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), afirmó que son muchos los casos 

de corrupción en todo el país en los que se concedieron permisos de construcción de viviendas en zonas riesgosas.    No 

debieron concederse permisos, no solamente en términos de riesgos, sino del número de viviendas que se aceptan”, apuntó. 
Más de 6 mil casas afectadas por las lluvias tendrán que reconstruirse, muchas no se instalarán en las mismas zonas porque 

son de alto riesgo, dijo. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Excélsior Televisión, aseguró que “llegaremos al fondo” 
para determinar y castigar a los responsables. Detectan lluvia de corrupción Hay muchos lugares en los que no se debió 

construir, señala el titular de la Sedatu. Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano (Sedatu), afirmó que luego de las investigaciones sobre asentamientos irregulares en zonas de alto riesgo en el país 
saldrán casos de corrupción de autoridades locales. “Creo que no es un solo caso. Son muchos casos de corrupción en todo el 

país, en zonas en las que evidentemente no debieron establecerse viviendas. No debieron concederse permisos, no solamente 
en términos de riesgos, sino del número de viviendas que se aceptan, de las condiciones de servicios que muchas veces no 

son suficientes para atender todas las residencias”, apuntó. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Excélsior Televisión, 

el funcionario federal aseguró que “llegaremos al fondo” de las investigaciones para determinar y castigar a quienes sean 
responsables de dichas construcciones. “Lo más sorprendente es que está en estados donde la promoción de asentamientos 

irregulares, de invasiones como les llamamos, están inclusive tipificados como delitos penales. Ahí estamos ante un caso muy 
evidente de omisión del cumplimiento de la ley”, aseveró Ramírez Marín. Debido a dichas obras, más de seis mil viviendas 

tendrán que reconstruirse, muchas de las cuales no se instalarán en las mismas zonas porque son denominadas de alto 
riesgo. “Si hoy reconstruimos, simplemente damos por saldado este expediente con esos ciudadanos. Lo que pasará es que 

cuando el cauce del río sea nuevamente ubicado como debe ser, esas casas tendrían que ser derribadas. Es muy evidente 

que si instalas tu casa en el lecho de un arroyo, tarde o temprano ese arroyo llevará nuevamente agua y tu casa 
desaparecerá”, apuntó. Incluso, el titular de Sedatu explicó que se analiza la posibilidad de reforzar las viviendas ubicadas en 

cerros que por las recientes lluvias se han reblandecido, y determinar si es posible que sus habitantes sigan ahí. Éste sería el 
caso de algunos puntos de Guerrero, como en La Pintada, que sufrió un deslave que provocó la muerte de más de 60 

personas. Es un buen ejemplo de qué tan complejo será este trabajo, porque ahí se trata de habitantes que viven y dependen 

de lo que cultivan en esa zona. Requieren vivir cerca de cerros y montañas. Encontrar el espacio donde pueda ser trasladada 
toda esta comunidad no será tan sencillo.” Por ello, explicó que el programa de reubicación no terminará en un año:“No 

solamente se trata de las viviendas afectadas por esta condición meteorológica, sino en general una política permanente y 
cambiar definitivamente a quienes están en zonas de riesgo”. El sábado pasado, el titular de la Comisión Nacional del Agua, 

David Korenfeld, manifestó que las inundaciones ocurridas en Guerrero, principalmente en el puerto de Acapulco, están 
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relacionadas con los permisos de construcción que se dieron para edificar vivienda sobre cauces de ríos. Sugieren no caer en 

engaños Ante los daños ocasionados por los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel, acentuados por las construcciones 

irregulares en zonas de alto riesgo, José Sarukhán Kermez, coordinador general de la Comisión Nacional para el Conocimiento 
y uso de la Biodiversidad, consideró que la sociedad también tiene la responsabilidad para evitar la propagación de estas 

obras. Muchos de estos asentamientos irregulares no ocurren si la gente no se deja engañar. Sé muy bien que hay personas 
que están en tal situación que no les queda de otra más que unirse a algunas de estas ofertas irresponsables y criminales de 

líderes políticos y acabar teniendo la ilusión de una propiedad en un lugar donde es absolutamente inadecuado”, expuso. En 

entrevista con Ricardo Alemán para Grupo Imagen Multimedia, José Sarukhán Kermez puntualizó  que esos sectores “son los 
menos culpables y los más afectados de todos, porque son quienes pierden todo”. Sin embargo, apuntó en la necesidad de 

crear una cultura en que desde la sociedad se refuerce el rechazo a estas construcciones. (Redacción, pàg. web) 

El universal-Se acentúa bache económico del país: La caída de los ingresos del sector público, un lento avance en la 

ejecución del gasto, aunado a un menor dinamismo en el crédito al consumo dan cuenta de que la economía se encuentra en 

una profunda fase de desaceleración. En su reporte de finanzas públicas, la Secretaría de Hacienda da cuenta de una caída de 
4.5% en los ingresos públicos en agosto, por lo que prevé que al final de año se tenga una merma de 49 mil 700 millones de 

ingresos petroleros y 15 mil 700 millones de pesos de ingresos tributarios para un total de 65 mil 400 millones de pesos, 
respecto a lo programado para este año. Esto llevó a la dependencia a solicitar al Congreso una ampliación del déficit 2013 

por 0.4% del PIB, equivalente a esta caída esperada en los ingresos, con el fin de no reducir el gasto público, cita el reporte. 

De acuerdo a la dependencia, el IVA apenas logró recaudar 47 mil 792 millones de pesos en el periodo en cuestión. Eso 
significó un retroceso de 13.5%, 3 mil 354 millones de pesos menos, en relación con agosto del año anterior. El IVA es un 

impuesto asociado a la economía nacional, principalmente al consumo, lo que indica que su contracción reflejó la debilidad 
que persiste en la actividad. “La caída en el IVA es un reflejo de la fuerte contracción del mercado interno y de que la 

economía está entrando a una fase recesiva, afirmó Carlos Canfield, investigador de la Universidad Anáhuac. En el tema del 
gasto, el informe de finanzas públicas de Hacienda revela que al cierre de agosto, 15 de las 22 dependencias registraron una 

ejecución del gasto público por debajo de 60% de lo presupuestado para 2013, lo que a decir de expertos, ha sido un factor 

por el cual la economía presenta una desaceleración este año. El gasto neto presupuestario del sector público se ubicó en 2 
billones 511 mil 382 millones de pesos, una caída de 2.7% en términos reales respecto a 2012 y el gasto programable 

registra una caída de 3.9%. Por ejemplo, la Secretaría de Comunicaciones y Transporte, donde recaen la mayoría de las 
grandes obras, tiene un presupuesto de 85 mil 890 millones de pesos para este año, y de los cuales registra un uso de 40 mil 

040 millones, es decir, un avance de poco más de 46.6% de sus recursos aprobados. Algunos analistas afirmaron que la 

desaceleración se debe en parte a que el gobierno ha detenido el gasto. A decir del analista económico y miembro del 
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Jonathan Heath, “si bien el gasto público no es e l único factor, sí es uno 

de los más importantes que empujó a que hoy la economía se encuentre en recesión”. Otro indicador dado a conocer ayer 
fue el del crédito al consumo, el cual tiende a desacelerarse. Según el Banco de México, el crédito al consumo que otorgó la 

banca comercial al sector privado creció 10.4% en agosto respecto al mismo periodo del año anterior, lo que representó su 

menor alza en los últimos 29 meses. “En 2013 observamos una tendencia a la baja en los niveles de crédito derivado de la 
desaceleración de los niveles de actividad económica. En particular, los niveles de crédito al consumo se han moderado 

explicados por el impacto negativo que el menor ritmo de creación de empleos y mayores niveles de inflación han tenido 
sobre el consumo privado y los niveles de confianza”, afirmó el área de análisis de Banorte-Ixe. Y finalmente el Inegi informó 

ayer que la industria de la construcción acumula tres meses consecutivos a la baja. Durante julio pasado cayó 4.1% a tasa 
anual, con lo que por tercer mes consecutivo esta actividad registra un retroceso, que refleja la situación por la que atraviesa 

el sector de la vivienda en México. Estos indicadores se suman al impacto económico negativo que han traído “Ingrid” y 

“Manuel” en varios estados del país, así como al difícil contexto externo, por lo que las perspectivas de analistas tienden a 
ajustarse a la baja ante una profundización de la desaceleración económica del país. Un sondeo entre analistas privados 

hecho por EL UNIVERSAL revela que el consenso es una menor perspectiva del para 2013, de 1.5% a 1.2% del PIB.  
(Alberto Verdusco, pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

La matanza como pretexto: El Comité del 68, dirigido por veteranos de una de las facciones del memorable Consejo 
Nacional de Huelga, se ostenta como si fuera el único y legítimo representante del movimiento estudiantil que hace 45 años 
reivindicó las libertades democráticas de que hoy podemos ufanarnos. Al igual que muchas otras organizaciones, convoca 

para mañana a una marcha conmemorativa que, hacia las tres de la tarde, partirá de la Plaza de las Tres Culturas… a la Plaza 

de la Constitución, donde se encuentra el mayor centro de acopio de ayuda para los damnificados. Con los muertos del 68 
como coartada, el comité delata su interés meramente provocador: “La ruta de la movilización no depende de ninguna 
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negociación con el gobierno, pues esta es una decisión del movimiento social y estudiantil organizado en el ejercicio de 

nuestros derechos. No tenemos que pedir permiso…”, baladronea. Lejos de honrar a las víctimas y el significado del 

movimiento estudiantil, el comité deviene alcahuete de la violación del derecho de los niños a estudiar: pide a los marchistas 
brindar “apoyo total a la lucha magisterial de la CNTE…”. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Las cifras les van dando la razón: El 5 de septiembre cuestioné aquí el hecho de que, por segundo mes consecutivo, la 
medición del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) había arrojado una cifra de homicidios dolosos más baja que la 
del índice de ejecuciones de MILENIO. Dije que pediríamos una cita para tratar de comprender por qué se dio ese 

comportamiento atípico en julio y agosto. La reunión con los especialistas del SNSP tuvo lugar de inmediato. Respondieron 

con amplitud y claridad a todas nuestras preguntas. Comprendimos, aprendimos, agradecemos. Habrá que esperar ahora 
para ver si el SNSP difunde un índice de septiembre y si vuelve a ser más bajo que el nuestro. Mientras tanto, las cifras les 

van dando la razón, hay una tendencia a la baja, incluso en la medición de MILENIO, donde septiembre cierra con 733 
ejecuciones, contra 865 de agosto y 915 de julio. Lejos ya de los mil 48 de marzo. Las 733 ejecuciones de septiembre son, 

además, el registro mensual más bajo desde noviembre de 2009: 682 casos. Las ejecuciones en los nueve meses del año 
suman 8 mil 138 y las del sexenio 9 mil 120. Números muy altos, sin duda, pero ya con una media mensual inferior a mil: 904 

en el año, 912 en el sexenio. Se entiende, pues, el moderado optimismo del gobierno federal. Al menos en esta estadística, 

las cosas no han empeorado. Ojalá el SNSP no deje de difundir sus datos. Son oscuros, molestos, dolorosos. Pero son el 
rostro severo de nuestro tiempo, de una realidad que no se disipará de la noche a la mañana. Y periodísticamente son un 

invaluable instrumento de medición. De información. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  
Amparo a Elba y revire de Murillo: El lunes 23 de septiembre, el Consejo de la Judicatura dio a conocer que el juez cuarto 

en materia administrativa de amparo, José Manuel Díaz Flores, había otorgado un amparo a Elba Esther Gordillo en los 
procesos que se le siguen por delincuencia organizada y lavado de dinero. El amparo, dijo, se concedió por indebida 
fundamentación y motivación de la averiguación previa, con el argumento de que el funcionario de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda que presentó la denuncia ante la PGR no estaba en el cargo en la fecha que lo 

hizo, el pasado 13 de febrero. Lo que ocurre es que el juez no leyó, como dicen en la PGR, el oficio fechado el l4 de febrero 

que asienta que desde el 1 de ese mes Alonso Israel Lira Salas es director general adjunto de la UIF y por lo tanto tiene plena 
personalidad jurídica para presentar a la PGR, como presentó, la denuncia del caso. Por eso, y por apoyarse en un artículo ya 

inexistente, al día siguiente, martes 24, la PGR dio a conocer que impugnaría el amparo otorgado dijo, utilizando argumentos 
endebles y sin consistencia jurídica, rechazando la respuesta judicial de la deficiencia técnica en la integración de la 
averiguación previa. Esto fue reforzado el miércoles 25 por la subprocuradora Mariana Benítez, quien abundó en los errores y 

deficiencias al otorgar este amparo a Gordillo. El jueves 26, el presidente de la Suprema Corte y de la Judicatura, Juan Silva 
Meza, exigió respeto a las decisiones del Poder Judicial debido a que algunas autoridades han olvidado los roles a los que 
están obligadas. Ya presentado el recurso contra ese amparo, ayer intervino el procurador Jesús Murillo Karam, quien me 
reiteró que el argumento para amparar a Gordillo es endeble y antijurídico. Explicó el descuido del juez al rechazar el oficio de 

Hacienda, que da plena personalidad jurídica al director adjunto de la UIF y basarse en un artículo ya inexistente de la Ley de 

Delincuencia Organizada. Vamos a ver cuál es, ahora, la respuesta del Poder Judicial y la suerte del recurso que, contra ese 
amparo, interpuso la PGR ante un tribunal colegiado de circuito. Porque Murillo no se va a dejar ni a callar. 

RETALES 
1. LISTA. Estos son los alcaldes de Acapulco tras el golpe del Paulina, en 1997: Zeferino Torreblanca, Alberto López Rosas, 

Félix Salgado Macedonio, Manuel Añorve en dos períodos, y el actual, Luis Walton; 
2. RIP. Más tardaron en promocionar los foros del Senado sobre la reforma energética que en darlos por muertos, foros de 

un día con Cuauhtémoc Cárdenas, Federico Reyes Heroles y Juan Pardinas; y 

3. REFORMAS. Mientras marchan en la calle, en el Congreso avanzan las reformas en este orden: energética, político-
electoral y hacendaria.   

(Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el Gobierno del Distrito Federal negocia con los líderes de las organizaciones convocantes a la Marcha del 2 de Octubre 
para que reconsideren su pretensión de llegar a la Plaza de la Constitución. 

La caminata partirá de la Plaza de las Tres Culturas a las tres de la tarde y se da por sentado que en ella participarán los tres 
mil activistas de la CNTE que llegaron a reforzar el plantón del Monumento a la Revolución, aunque todo parece indicar que, 
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con o sin negociación, el Zócalo seguirá funcionando sin interrupción como centro de acopio de la ayuda para los 

damnificados por Ingrid y Manuel. 

:Que los diputados tienen hasta el 30 de octubre para elegir, no a uno, sino a cinco consejeros del IFE. 

El exhorto para emitir la convocatoria respectiva fue puesto ayer en la mesa de la Junta de Coordinación Política por el líder 
de la bancada del PRI, Manlio Fabio Beltrones, quien, de paso, conminó a sus colegas a cumplir su deber, so pena de 

aparecer omisos en el cumplimiento de la ley, sobre todo con la discusión de la reforma política encima. 

¡Uf, a ver si ahora sí cumplen los diputados! 

:Que PAN y PRD en la Cámara de Diputados se lanzarán con todo el próximo lunes contra la secretaria de Desarrollo Social, 

Rosario Robles, cuando comparezca ante comisiones. 

Los grupos que encabezan Luis Alberto Villarreal y Silvano Aureoles adelantan que le reclamarán el supuesto uso electoral de 

la Cruzada Nacional contra el Hambre y la actuación del gobierno federal frente al impacto de Ingrid y Manuel en dos tercios 
del país.  

En la bancada del PRI aseguran que están preparados para la ofensiva y advirtieron a panistas y perredistas que “Rosario no 

estará sola”. 

:Que funcionarios de primer nivel de la PGR traen un pleito porque algunos de ellos no quieren que los medios de 

comunicación estén ni se enteren de sus actos. 

Y por esos jaloneos, el procurador Jesús Murillo Karam se llevó una sorpresa cuando acudió a formalizar un convenio con la 

Cruz Roja Internacional y no había periodistas en el acto, por lo que ordenó convocar a los medios y retrasar la firma hasta 
que llegaran. 

Sin embargo, pocos acudieron a la convocatoria de última hora. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

De rodillas: Un gobierno que suplica de rodillas el cumplimiento de la ley no será ni respetado ni temido y en consecuencia 
no podrá gobernar. Uno puede entender la reacción en México ante los gobiernos autoritarios del pasado, pero una cosa es 

no ser autoritario y otra tener a un gobierno que suplica a los grupos de poder cumplir con sus responsabilidades y con la ley. 

En un desplegado publicado ayer en periódicos de Oaxaca y el Distrito Federal, el gobierno oaxaqueño llamó "a los 
trabajadores al servicio de la educación agremiados a la sección XXII a redefinir su práctica laboral y docente con lealtad al 

derecho a la educación de la niñez". Sin embargo, el desplegado ratifica la decisión del gobierno de Gabino Cué de "pagar los 
sueldos y prestaciones retenidas a los trabajadores de la educación, hasta en tanto inicien el Ciclo Escolar 2013-2014, y se 

formalice también el cumplimiento cabal del calendario de labores educativas" [sic]. La promesa del gobierno de Oaxaca de 

pagar el 100 por ciento de los salarios caídos elimina toda razón para regresar a clases. Otorga, de hecho, un incentivo para 
alargar el paro y regresar después a cobrar el tiempo no laborado. Es imposible "el cumplimiento cabal del calendario de 

labores educativas" en el tiempo que falta. Si se pudiera realmente enseñar en un mes lo programado para tres, entonces se 
habría programado originalmente así. Los programas para recuperar, en una hora adicional por las tardes o en unas cuantas 

sesiones sabatinas, todo un calendario escolar es un fraude a los contribuyentes que pagan por la educación de los niños. Por 

lo pronto los niños de Oaxaca han perdido ya más de seis semanas de clases, más lo que acumule. Tanto la legislación laboral 
como la nueva ley educativa establecen que no sólo se deben retener los pagos sino destituir a los maestros después de tres 

faltas no justificadas. El gobierno federal ha descontado algunos días a los maestros de la capital del país, que es la única 
zona sobre la que la SEP mantiene control de las nóminas. En otros lugares no se han podido hacer las retenciones. En 

Chiapas, donde el gobernador ordenó los descuentos, los supervisores se han negado a reportar a los maestros faltistas. Esta 
falta grave de cumplimiento de su responsabilidad debería llevar también a destituir a los supervisores, pero el gobierno de 

Chiapas no ha dicho nada. Es verdad que los maestros de Oaxaca no han recibido hasta ahora sus quincenas no trabajadas, 

pero el gobierno oaxaqueño ha prometido pagarlas sin descuento cuando regresen a las aulas. Por otra parte, el Instituto de 
Educación Pública de Oaxaca ha retenido también los sueldos de los maestros de la sección 59 que sí han trabajado. Esta 

última retención es ilegal porque los maestros de la 59 no han faltado a sus obligaciones. Se realiza por un miedo abierto a la 
sección 22, que ha amenazado al gobierno oaxaqueño de realizar nuevas movilizaciones si se atreve a pagar a los de la 59. 
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La experiencia nos demuestra que de mantenerse la actual actitud la reforma educativa fracasará. De nada sirve tener una 

nueva ley si no se cuenta con la fuerza para aplicarla. Si el gobierno de Oaxaca promete a los maestros que les pagará los 

salarios del tiempo que no se han presentado a trabajar, el incentivo será a regresar a trabajar en el último momento posible 
sólo para recoger el dinero. Si así se va a aplicar la ley, mejor sería derogarla y entregar las escuelas y todo el sistema 

educativo a la CNTE para que se formalice la privatización de la educación pública. De nada sirve pretender gobernar cuando 
el gobierno está de rodillas.  

Para eso 

Los senadores contratan a parientes, choferes y novios a costa del erario. Los gobernadores se hacen ricos. Los helicópteros 
oficiales se usan para trasladar a personajes de la televisión. Los presidentes municipales usan dinero público para comprar 

camionetas. ¿Y para eso nos quieren subir los impuestos?  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Rosario, de espaldas a la transparencia 

NI CON el pétalo de una solicitud de información pública quiere ser tocada la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, 

nos aseguran. En el IFAI esperan que la contingencia por las lluvias pase para buscar que la Sedesol ya no esquive los cientos 
de peticiones de información sobre la Cruzada contra Hambre. Nos dicen que cada que se le ha requerido información, 

responde que se trata de una estrategia transversal y no única de su dependencia. Una de las opciones que le plantearán a la 
funcionaria será crear una liga en la página de internet por medio de la cual los ciudadanos conozcan las acciones, espacios 

de atención y recursos destinados al emblemático programa contra el hambre.  

EN LA CÁMARA de Diputados los integrantes de la Junta de Coordinación Política se mostraron rudos con el tema de las 

inundaciones y los indicios de que el problema se agravó por la negligencia de autoridades estatales y la corrupción oficial 
que autorizó construcciones en zonas de alto riesgo. En el encuentro de líderes de las fracciones parlamentarias se impulsó la 

idea de crear una comisión investigadora, pero el asunto se enconó cuando, entre bromas y verdades, el líder de Movimiento 

Ciudadano, Ricardo Monreal, pidió otra comisión para indagar el supuesto apego del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, 
por la vida disipada.  

NADA BIEN les ha ido a las organizaciones que aspiran a ser partidos. Este fin de semana el IFE anuló la asamblea del 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo y con ello quedaron sin validez 700 registros de militantes porque su 

credencial para votar no estaba actualizada, y no se reunieron al menos 3 mil afiliados, como dispone la norma. El 
movimiento creado por Andrés Manuel López Obrador convocó de nuevo para el 13 de octubre. Concertación Mexicana, de 

Manuel Espino, ha fracasado en sus primeras asambleas distritales, y optó por convocar asambleas estatales. 

EN UNA RULETA se encuentra el director del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), José María Tapia Franco. Tras 

versiones de que pasó las fiestas patrias en Las Vegas, pese a que las tormentas golpeaban ya territorio nacional, ayer 
Eduardo Sánchez, subsecretario de Gobernación, confirmó que don José María estuvo fuera pero regresó el día 16 a 

Acapulco, para retomar sus tareas. No aclaró si el funcionario se distraía en la ciudad del juego, pero informó que habrá un 
informe y en función de ello se tomará por parte de la superioridad la decisión que corresponda. ¿Usted qué apuesta? ¿Se va 

o se queda? 

UNA SERIE de factores le costaron a Luis González Placencia la reelección como ombudsman capitalino. El error inicial vino de 

confiar en el respaldo de la mayoría perredista en la Asamblea Legislativa, pues dejó los cabildeos en manos del presidente 
de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, sin considerar siquiera una llamada para el PAN. El segundo error 

lo cometió Granados, pues en su afán de amarrar los votos priístas decidió concretar acuerdos con César Camacho, dirigente 

nacional del PRI, lo que no fue bien visto por los legisladores tricolores. Luego vino la negativa de los diputados perredistas 
Adrián Michel y Vidal Llerenas, fieles al ex jefe de gobierno Marcelo Ebrard, quien mantuvo un marcado distanciamiento con 

Placencia.  

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN LOS PASILLOS del Instituto Federal Electoral la gente corre a guarecerse ante la inminente tormenta que se avecina.  

A FINES de este mes se irán otros tres consejeros junto con el presidente del IFE, cuyas ausencias se sumarán a la de Sergio 

García Ramírez.  

ES DECIR, si los partidos no dejan de lado sus caprichos, habrá sólo cuatro consejeros electorales para hacerse cargo de una 
institución que, aun hoy, se le tiene como modelo internacional. 

SIN EMBARGO, todo indica que los problemas irán en aumento pues los partidos políticos, en especial el PAN y el PRD, 
insisten en transformar al IFE en el Instituto Nacional de Elecciones para que organice los comicios ¡en todo el país! 

ES DECIR, quieren que, además de las federales, tome las riendas de las elecciones estatales y municipales, que para evitar 

la manipulación y el control de parte de los gobernadores. 

DE ESA FORMA la manipulación y el control del nuevo INE será sólo de los partidos políticos, como ya se ha visto con el IFE. 

EN LAS DISCUSIONES sobre las reformas energética y fiscal, todos tienen algo que decir. 

SEGÚN lo que se comenta allá en Monterrey, dos de los más importantes consorcios industriales ya están moviendo sus 
fichas. 

AYER se reunieron representantes de Femsa y de Cemex con diputados federales panistas de Nuevo León, no sólo para 
analizar las reformas. 

TAMBIÉN les entregaron a los legisladores un buen paquete de observaciones y propuestas sobre esos cruciales asuntos. A 

ver qué tanto éxito tienen sus gestiones. 

SI ALGUIEN ve al ombudsman Raúl Plascencia, avísenle que hay un grave caso de violación de los derechos humanos en el 

que podría interesarse. 

RESULTA QUE a una mujer la tuvieron que hospitalizar por un repentino padecimiento médico. 

UNA VEZ superada la emergencia, la señora se presentó en su lugar de trabajo y se encontró con que ya no tenía lugar, ¡ni 

trabajo! 

LA CORRIERON -¡ups!- de la propia Comisión Nacional de Derechos Humanos por haber faltado mientras estuvo en cama. 

SE TRATA de Mayté Noriega, quien fungía como vocera de Plascencia, quien, por lo visto, no se preocupa mucho por los 

derechos humanos de sus colaboradores. 

NO CABE DUDA de que el procurador capitalino, Rodolfo Ríos, es un genio de la teoría jurídica. 

EN UN NUEVO intento por negar lo que parecería innegable, el funcionario dijo ante asambleístas que en el crimen del bar 
Heavens no hubo crimen organizado… jurídicamente hablando. 

EXPLICÓ QUE no se configura lo establecido en el artículo 16 constitucional, en el sentido que la delincuencia organizada se 

da cuando existe “una organización de tres o más personas que en reiteradas ocasiones se unen para realizar en forma 

permanente o reiterada ciertos delitos”. 

Y, OBVIAMENTE, a los muertos los mataron sólo una vez. Elemental, querido Watson. (Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

  
 

Visto Bueno 

 
 
 

 


